

DISCOURS DU 17 octobre 2023.

Madame la Ministre de la Coopération,

Mesdames, Messieurs, chers Partenaires et amis.

C'est un grand plaisir de vous retrouver tous réunis autour de cette conférence annuelle d'Educaid qui soutient le travail décent en plaçant les jeunes et les femmes au cœur de ses préoccupations.

En tant que Directeur général de l'APEFE, je voudrais confirmer ici que le travail décent fait partie intégrante des principes et valeurs défendues par l'APEFE.

Pour être passé d'un rôle d'administrateur de programme sur le terrain à celui de Directeur général, je puis vous assurer que le bien-être de notre personnel, que ce soit sur le terrain ou au siège de notre organisation, est une préoccupation à laquelle j'accorde à titre personnel une importance majeure.

J'ai toujours veillé dans mon approche dans ma gestion horizontale des ressources humaines à favoriser le bien-être de nos équipes. C'était déjà le cas dans le chef de mon prédécesseur Stéphane Plumet et cela continuera à l'être dans le cadre de mes nouvelles fonctions.

Après avoir consacré de nombreux programmes au soutien aux systèmes de formation technique et professionnelle dans nos pays partenaires, l'APEFE a amorcé en 2013 un virage pionnier à l'époque, vers le développement de l'employabilité des femmes et des jeunes au travers de l'entrepreneuriat.

Cette nouvelle approche qui n'a cessé d'inspirer d'autres acteurs notamment belges s'est faite d'emblée et se poursuit en favorisant deux grands principes du travail décent.

En effet, nos programmes de promotion de l'entrepreneuriat féminin au Maroc, au Sénégal et au Bénin, mais également nos programmes de formation professionnelle au Rwanda et en Palestine, contribuent durablement à générer des revenus équitables pour des populations vulnérables en favorisant :

- L'amélioration des conditions de travail
- Le développement personnel
- La formalisation de l'informel
- La protection sociale
- Et la lutte contre l'exclusion sociale et la pauvreté.

Dans le cadre de cette conférence annuelle d'Educaid, nous avons choisi de partager avec vous le témoignage d'un de nos partenaires au Maroc où nous soutenons un projet innovant inspiré du projet wallon CharleWood à Charleroi et visant à insérer professionnellement dans les métiers du digital et des médias, des NEETS dans les quartiers populaires du grand Casablanca.

Elle vise à renforcer les capacités des institutions locales et à promouvoir l'emploi décent, notamment pour les jeunes, en offrant des formations adaptées aux besoins du marché du travail local

1. L'éducation est un élément clé pour accéder à un travail décent dans les pays à faible revenu. L'Organisation internationale du travail (OIT) a montré que le manque d'éducation post-secondaire dans ces économies enferme la majorité des jeunes hommes et femmes dans l'emploi vulnérable et informel

2. Pour développer une approche durable et résiliente centrée sur l'humain pour l'avenir du travail et favoriser la reprise après la pandémie du COVID-19, il convient de promouvoir des défis et des possibilités en matière de travail décent dans le secteur de l'éducation.

Vous aurez une présentation de lionsgeek, qui est le fruit d'un partenariat porté par 2M TV, MolenGeek, ainsi que la région Wallonie Bruxelles, à travers la délégation générale Wallonie-Bruxelles au Maroc et l'Association pour la promotion de l'éducation et de la formation à l'étranger (APEFE) et qui travaille sur les NEEtS et l'emploi décent.

Pour terminer, j'aimerais vivement remercier ENABEL pour son chaleureux accueil. Je vous réitère ma joie d'être parmi vous, et vous assure que l'APEFE partenaire pour les ODD continuera d'apporter son soutien aux projets qui touchent la question du travail décent et de l'éducation.

Je vous remercie pour votre attention.